

Text:  
Brigitte Leitenbacher



# Pfingstfest Holzhausen

vom 27. Mai bis 4. Juni '23

Samstag, 27. Mai  
19.30 Uhr **Bierzeltauftakt** mit der Stimmungsband »VOLXROCK«  
— Das Original aus Südtirol — Eröffnung durch den ersten  
Bürgerm. Thomas Gasser und Brauereichef Christian Wiener

Pfingstsonntag, 28. Mai  
ab 12.00 Uhr **Mittagstisch**  
— Zur Unterhaltung spielt die »Bumpheisl-Musik«

13.30 Uhr **21. Eselrennen** — Verant.: Esel-Racing-Team Rückstetten  
ab 19.00 Uhr **Bierzeltstimmung** mit der Musikkapelle Teisendorf

Pfingstmontag, 29. Mai  
ab 9.00 Uhr **Frühschoppen** mit der Bergknappenkapelle Neukirchen  
10.00 Uhr **Traditioneller Leonhardi-Ritt** mit anschließendem  
Feldgottesdienst vor der Leonhardi-Kirche  
ab 12.00 Uhr unterhält Sie die Musikkapelle Ringham-Petting  
ab 18.30 Uhr **Bierzeltstimmung** mit der Musikkapelle Neukirchen

Freitag, 2. Juni  
19.30 Uhr **Zünftige Bierzeltstimmung** mit der »Kellerblech«

Samstag, 3. Juni  
20.00 Uhr **Holzhauser Bierzeltstimmung** mit der  
Liveband »De junga Grünthaler« — Music made in Bavaria —

Sonntag, 4. Juni  
ab 10.00 Uhr **Musikantentreffen**  
— von Stubenmusik bis Blasmusikkapellen aus der Region  
**Mittagstisch**

13.00 Uhr **25 Jahre Kaltblutfest Holzhausen**  
Verant.: Kaltblutpferdezuchtvereinigung Berchtesgadener Land  
Zur Unterhaltung spielt die Musikkapelle Teisendorf

ab 18.00 Uhr **Festausklang** mit der Musikkapelle Surheim  
ca. 22.00 Uhr **Verlosung** — (Zu jeder Maß Bier wird ein Los ausgegeben)

[www.pfingstfest-holzhausen.de](http://www.pfingstfest-holzhausen.de)

© propink-werbung - info@propink-mail.de



WIENINGER.DE

## ENDLICH WIEDER PFINGSTFEST HOLZHAUSEN!

Wir gfrein uns auf's  
50. Pfingstfest in Holzhausen!



zum  
Festprogramm!

Seit  1666

WIENINGER BIER

Höchste Braukultur aus Teisendorf.

Folge uns auf



## 50 JAHRE BIERZELTGEMEINSCHAFT HOLZHAUSEN

Man schrieb das Jahr 1972, als sich neun junge Burschen in der »Sunabea-Hütt'n«, besser bekannt als »Eisstockhütt'n«, im Entental nahe Holzhausen trafen und die »Bierzeltgemeinschaft Holzhausen« gründeten. Was waren die Beweggründe dazu? Vor über 400 Jahren begann der Leonhardiritt in Holzhausen als einfacher Bittgang mit anschließender Segnung für Ross und Reiter, Haus, Hof und Viehbestand. Über die Jahrhunderte hinweg entwickelte sich der Ritt zu einem immer größer werdenden Besuchermagnet. Es war für die Pferdebesitzer nicht unüblich, schon am Vorabend dorthin zu reiten und zu übernachten, um pünktlich bei der Pferdesegnung am nächsten Tag dabei zu sein. Nach dem Ritt kehrte man gerne in der Gastwirtschaft der Familie SEIDL ein. Als jene zum Kurhaus umgebaut wurde, sahen sich die Organisatoren des Rittes - die »Leonhardigilde Holzhausen« - außerstande, neben der Abwicklung des Rittes, auch noch die Bewirtung der vielen Gäste bewältigen zu können.

Die tatkräftigen Burschen aus Holzhausen und Umgebung erkannten diese Notlage und so wurde im Frühjahr 1972 unter der Leitung von GEORG GRABNER, der 1980 leider viel zu früh verstorben ist, für die Bewirtung die »Bierzeltgemeinschaft Holzhausen« gegründet. Die beherzte Mannschaft organisierte in Akkordzeit das nur wenige Wochen später stattfindende Pfingstfest mit einem dreitägigen Festprogramm. Größter Unterstützer, damals wie heute, war und ist die Brauerei Wiener.

Im Laufe der Jahre wurde die Bierzeltgemeinschaft in die verantwortungsvollen Hände der nächsten Generation übergeben und die derzeit sieben Akteure haben so manche unterhaltsame, aber auch kuriose Begebenheit vom Holzhauser Pfingstfest zu berichten. Als Kinder sind sie während der Festwoche früh aufgestanden und ins Bierzelt geeilt, um so manches verlorengegangenes Kleingeld vom Bierzeltboden aufzusammeln. Aber auch, dass einmal der volle Abwasserbehälter des WC-Wagens unverzüglich mit einem Vakuumfass entleert werden musste. Hierbei kam es zur Fehlbedienung und der Hebel wurde statt auf »Saugen« auf »Drücken« gestellt. Leider saßen just zu diesem Zeitpunkt Personen auf der Keramikschüssel und das Unheil nahm seinen Lauf ...

Dem Zufall wollen die Mitglieder nichts überlassen; denn sie wissen genau, dass ein so großes Vorhaben nur mit viel Organisation und Vorarbeit zu bewerkstelligen ist. Dankbar blicken sie auf die vielen helfenden Hände während der Festwoche. Bereits Jahre zuvor wird an einem attraktiven Festprogramm mit hochkarätigen Musikgruppen und Künstlern gefeilt. Wichtig ist ihnen auch, dass beim Musikantentreffen Gruppen aus der Region eine Plattform gegeben wird.

Corona hatte so mancher Planung einen Strich durch die Rechnung gemacht und so wird der 50. Geburtstag erst in diesem Jahr begangen. Auf den Geburtstagswunsch angesprochen, lautet die fröhliche Antwort:

»Dass es die Bierzeltgemeinschaft Holzhausen in 50 Jahren aa nu gibt!«



Bierzeltgemeinschaft 1972 von links nach rechts: Fiederer Simon (war nicht Gründungsmitglied) Thanbichler Johann, Wallner Andreas, Mösenlechner Johann, Burghartswieser Alois, Grabner Georg, Grabner Lorenz, Quentin Georg, Grabner Johann, Ramstötter Josef (nicht auf Bild aber Gründungsmitglied)



Bierzeltgemeinschaft 2023 von links nach rechts: Quentin Markus, Mösenlechner Florian, Aicher Josef, Fiederer Georg, Grabner Johann, Thanbichler Stefan, Zillner Alois